## РЕДАКЦИОННАЯ КОЛЛЕГИЯ СЕРИИ «СОЦИОЛОГИЯ»

**Нарбут Н.П.** — доктор социологических наук, профессор, заведующий кафедрой социологии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН — *главный редактор* 

**Пузанова Ж.В.** — доктор социологических наук, профессор кафедры социологии, заведующая социологической лабораторией факультета гуманитарных и социальных наук РУДН — *заместитель главного редактора* 

**Троцук И.В.** — доктор социологических наук, доцент кафедры социологии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН — *ответственный секретарь редколлегии* 

### Члены редколлегии

**Бакиров В.С.** — доктор социологических наук, профессор, ректор Харьковского национального университета им. В.Н. Каразина, академик НАН Украины, президент Украинской социологической ассоциации (Украина)

**Бронзино Л.Ю.** — доктор социологических наук, профессор кафедры социологии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН

**Гаспаришвили А.Т.** — кандидат философских наук, доцент, заведующий лабораторией Центра социологических исследований МГУ им. В.М. Ломоносова

**Голенкова 3.Т.** — доктор философских наук, профессор, руководитель Центра исследований социальной структуры и социального расслоения Института социологии РАН

**Диас Николас Х.** — доктор политологии, профессор социологии в Университете Гранады, Университете Малаги и Мадридском университете Комплутенсе (Испания)

**Иванов В.Н.** — доктор философских наук, профессор, член-корреспондент РАН, советник РАН

Маркович Д. — доктор философских наук, профессор Белградского университета (Сербия)

**Пан Д.** — доктор социологических наук, профессор, директор Института социологии Шанхайской академии общественных наук (КНР)

**Подвойский** Д.Г. — кандидат философских наук, доцент кафедры социологии факультета гуманитарных и социальных наук РУДН

**Ротман Д.Г.** — доктор социологических наук, профессор, директор Центра социологических и политических исследований Белорусского государственного университета (Белоруссия)

**Сурманидзе** Л. — профессор кафедры социологии и социальной работы факультета социальных и политических наук Тбилисского государственного университета им. И. Джавахишвили (Грузия)

**Татарова** Г.Г. — доктор социологических наук, профессор, главный научный сотрудник Института социологии РАН

**Херпфер К.** — доктор политических наук, профессор Института политологии Университета Вены; профессор политологии Университета Абердина; президент Исследовательской ассоциации «Всемирное исследование ценностей» (Австрия)

**Чамбаликова М.** — доктор философии, профессор, научный сотрудник Института социологии Словацкой академии наук, заведующая кафедрой социологии и социальной психологии высшей школы Данубиуса (Словакия)

**Шубрт И.** — доктор философии, профессор, заведующий кафедрой исторической социологии факультета гуманитарных исследований Карлова университета (Чехия)

### Ä

### EDITORIAL BOARD OF THE "SOCIOLOGY" SERIES

**Narbut N.P.**, *Editor in Chief*, D.Sc (Sociology), Professor, Head of Sociology Chair of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

**Puzanova Zh.V.**, *Deputy Chief Editor*, D.Sc (Sociology), Professor, Head of Sociological Laboratory of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

**Trotsuk I.V.**, *Executive Secretary*, D.Sc. (Sociology), Associate Professor of Sociology Chair of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

#### Members of the editorial board

**Bakirov V.S.**, D.Sc (Sociology), Professor, Rector of V.N. Karazin Kharkiv National University, academician of National Academy of Sciences of Ukraine, President of Ukrainian Sociological Association (Ukraine)

**Bronzino L.Yu.**, D.Sc (Sociology), Professor of Sociology Chair of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

**Gasparishvili A.T.**, PhD in Philosophy, Associate Professor, Head of Center for Sociological Studies of Lomonosov Moscow State University (Russia)

**Golenkova Z.T.**, D.Sc (Philosophy), Professor, Head of Center for Social Structure and Social Differentiation of Institute of Sociology of Russian Academy of Sciences (Russia)

**Díez Nicolás J.**, D.Sc (Political Sciences), Professor of Department of Sociology II (Human Ecology and Population) of School of Political Sciences and Sociology of Complutense University of Madrid (Spain)

**Ivanov V.N.**, D.Sc (Philosophy), Professor, Corresponding Member and Advisor of Russian Academy of Sciences (Russia)

Marković D., D.Sc (Philosophy), Professor of Belgrade State University (Serbia)

**Pan D.**, D.Sc (Sociology), Professor, Head of Sociology Institute of Shanghai Academy of Social Sciences (China)

**Podvoiskiy D.G.**, PhD in Philosophy, Associate Professor of Sociology Chair of PFUR Faculty of Humanities and Social Sciences (Russia)

**Rotman D.G.**, D.Sc (Sociology), Professor, Head of Center for Sociological and Political Research of Belorussian State University (Belorussia)

**Surmanidze L.**, Professor of Sociology and Social Work Division of Faculty of Social and Political Sciences of Tbilisi State University named after I. Javakhishvili (Georgia)

**Tatarova G.G.**, D.Sc (Sociology), Professor, Senior Researcher of Institute of Sociology of Russian Academy of Sciences (Russia)

**Haerpfer C.**, D.Sc. (Political Science), Research Professor at the Institute of Political Science at the University of Vienna; Professor Emeritus of Political Science at Aberdeen University; President of the World Values Survey Association (Austria)

**Čambáliková M.**, PhD in Sociology, Professor, Researcher at Institute of Sociology of Slovak Academy of Sciences, Head of Sociology and Social Psychology Chair of Higher School Danubius (Slovakia)

**Šubrt J.**, PhD in Sociology, Professor, Head of Historical Sociology Chair of Faculty of Humanities of Charles University (Czech Republic)

Ä

# **ВЕСТНИК**

### НАУЧНЫЙ ЖУРНАЛ

## Основан в 1993 г.

# Российского университета дружбы народов

*Серия* **СОЦИОЛОГИЯ** 

Ноябрь 2016, том 16, № 4

Серия издается с 2001 г.

Российский университет дружбы народов

## СОДЕРЖАНИЕ

Горшков М.К. Общественные неравенства в пореформенной России: социологиче-

## ВОПРОСЫ ИСТОРИИ, ТЕОРИИ И МЕТОДОЛОГИИ

693
719
742
755
769
777

689

Ä

<b>Kopoteva I.V.</b> The voluntary work based village activism in contemporary Finland	789
Аксенова О.В. Традиционные ценности российских профессионалов в эпоху мо-	
дернизации	799
МАССОВЫЕ ОПРОСЫ, ЭКСПЕРИМЕНТЫ, КЕЙС-СТАДИ	
<b>Gasparishvili A.T., Onosov A.A.</b> Migration policies of Moscow authorities and Muscovites' public opinion	808
<b>Šuvaković, Narbut N.P., Trotsuk I.V.</b> The youth of Russia and Serbia: Social trust and key generational problems	816
<b>Мозговая А.В., Шлыкова Е.В.</b> Региональная безопасность как объект социологического мониторинга	830
СОЦИОЛОГИЯ УПРАВЛЕНИЯ	
Тюрина И.О., Неверов А.В., Чурсина А.В. Влияние патентного законодательства	
России на развитие наукоемких технологий: социологический анализ	844
СОЦИОЛОГИЧЕСКИЙ ЛЕКТОРИЙ	
Пузанова Ж.В., Ларина Т.И. «Субъективная» и «объективная» неискренность	
в социологических опросах: диагностика по невербальным проявлениям	859
РЕЦЕНЗИИ	
Социальные аспекты российской географии: новый виток наблюдений за трансформациями межстоличного пространства: Путешествие из Петер-	
бурга в Москву: 222 года спустя. Кн. 1: Два столетия российской истории между	
Москвой и Санкт-Петербургом. М.: Ленанд, 2015. — 240 с.; Кн. 2: Путешествие	
из Петербурга в Москву в XXI веке (по итогам экспедиции 2013 года). М.: Ленанд, 2015. — 352 с.	870
НАШИ АВТОРЫ	882

© Российский университет дружбы народов, 2016

•

# **BULLETIN**

### **SCIENTIFIC JOURNAL**

# of Peoples' Friendship University of Russia

Founded in 1993

Series SOCIOLOGY

November 2016, Vol. 16, N 3

Series founded in 2001

Peoples' Friendship University of Russia

## **CONTENTS**

# HISTORY, THEORY AND METHODOLOGY OF SOCIOLOGICAL RESEARCH

<b>Gorshkov M.K.</b> Social inequalities in post-reform Russia: A sociological diagnosis	693
<b>Херпфер К., Кизилова К.</b> Крупнейшее мировое социологическое исследование ценностей: организация, методология, результаты и опыт реализации в странах СНГ	719
Puzanova Zh.V., Tertyshnikova A.G. Analysis of vignette method data in sociological research	742
CONTEMPORARY SOCIETY: THE URGENT ISSUES AND PROSPECTS FOR DEVELOPMENT	
THE URGENT ISSUES AND PROSPECTS	755
THE URGENT ISSUES AND PROSPECTS FOR DEVELOPMENT  Кумса Э., Шубрт И. Причины появления агрессивных исламских фундаменталист-	755 769

691

Ä

<b>Копотева И.В.</b> Сельский активизм и его добровольческие истоки в современной Финляндии	789
Aksenova O.V. Traditional values of Russian professionals under the modernization	799
SURVEYS, EXPERIMENTS, CASE STUDIES	
<b>Гаспаришвили А.Т., Оносов А.А.</b> Миграционная политика московских властей и ее отражение в общественном мнении столичного региона	808
<b>Шувакович У.В., Нарбут Н.П., Троцук И.В.</b> Молодежь России и Сербии: уровень социального доверия и основные поколенческие проблемы	816
Mozgovaya A.V., Shlykova E.V. Regional safety as an object of sociological monitoring	830
SOCIOLOGY OF MANAGEMENT	
Tyurina I.O., Neverov A.V., Chursina A.V. The impact of Russian patent law on the development of high technologies: Sociological analysis	844
SOCIOLOGICAL LECTURES	
<b>Puzanova Zh.V., Larina T.I.</b> "Subjective" and "objective' insincerity in sociological surveys: Nonverbal manifestations	859
REVIEWS	
Social aspects of Russian geography: A new round of the studies of the space transformations between two Russian capitals: Puteshestvie iz Peterburga v Moskvu: 222 goda spustja. Kn. 1: Dva stoletija rossijskoj istorii mezhdu Moskvoj i Sankt-Peterburgom [Journey from St. Petersburg to Moscow: 222 Years Later. Book 1: Two Centuries of Russian History between Moscow and Saint-Petersburg]. Moscow: Lenand, 2015; Puteshestvie iz Peterburga v Moskvu: 222 goda spustja. Kn. 2: Puteshestvie iz Peterburga v Moskvu v XX veke (po itogam ekspedicii 2013 goda) [Journey from St. Petersburg to Moscow: 222 Years Later. Book 2: Journey from St. Petersburg to Moscow in the 20th Century (Following the Results of 2013 Expedition)]. Moscow: Lenand, 2015	870
AUTHORS	882

© Peoples' Friendship University of Russia, 2016